

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVI.—Número 5.975

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Miércoles 6 de Abril de 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.— Teléfono n.º 6

GLIDINE Reconstituyente de primer orden
CONSULTESE A LOS MEDICOS
De venta en las principales farmacias y droguerías á 2 pts. paquete

PARA LOS EMPLEADOS DE PRISIONES

CARIDAD PARA TODOS

Plausible es el espíritu de caridad que ha inspirado al Gobierno al proponer al rey el indulto, el día de Viernes Santo, de tantos condenados á muerte, pues fueran cuales fueran sus crímenes, al ponerles la vida se ha practicado la máxima cristiana que dice: «Odia el delito y compadece al delincuente».

Ahora bien; como esos hombres que se libraron de la horca han de sufrir cadena perpetua, esto es, han de estar 30 años en uno u otro presidio, aumentan con su estancia la penosa labor del personal del sufrido Cuerpo de Prisiones, y muy especialmente del dotado con los sueldos míseros de 1.000 y 1.250 pesetas.

Si aquellos que habían cometido horrendos asesinatos, inspiraron misericordia, no la merecen los funcionarios que no ganan ni para comer, que no tienen derecho á haber pasivo y que, por añadidura, y valiéndose de una frase vulgar, cobran sus exiguas asignaciones tarde, mal ó nunca?

¿Añádase á lo expuesto que con la legislación vigente les es casi imposible conseguir mejora en sus sueldos por las trabas que se les ponen para que asciendan por antigüedad.

Por otra parte, como no reúnen condiciones adecuadas los edificios destinados á prisiones y es tan escaso el personal de éstas, resulta muy triste la vida á que se ven obligados, á más de hallarse rodeados de constantes peligros, en relación directa con la prolongada de la condena de los reclusos y de carácter de estímulos.

El señor Canalejas, que aspirará á dejar grato recuerdo de su paso por el poder, tiene que acudir con ánimo resuelto á la construcción de cuarteles, escuelas y prisiones; á llevar á la práctica el servicio militar obligatorio, que tantos piden, ha de procurar que el soldado se halle en condiciones higiénicas; ha de sustituir nuestras prisiones, casi todas establecidas en vetustos edificios, de los que lo millonario es que á diario no se fugen centenares de detenidos, milagro que se debe al modesto Cuerpo que cuida de ellos, dotando mejor á esos dignos empleados.

Gran triunfo alcanzó el conde de Romanones al lograr que los maestros de instrucción primaria pasaran á cobrar sus haberes, también exigidos, del Estado, librándolos de la gritería de los Municipios. Gran triunfo, igualmente, alcanzó el señor Ruiz Valarino, actual ministro de Gracia y Justicia, si hiciera lo propio con esos humildes empleados de Prisiones, tan merecedores de protección y tan olvidados.

R. ALVAREZ SERRA.

Agresión de los moros

Melilla, 3.—Próximamente á las diez y media de la noche, sonaron tres disparos cerca de la estación del ferrocarril minero de Nador, y poco después se oyeron algunos más.

Le ocurrido fué lo siguiente:

Un centinela que había visto aproximarse unos bultos sospechosos, arrojándose por entre la maleza, hizo fuego contra ellos y se replegó seguidamente sobre el retén.

Este, al mando de un oficial, disparó varias veces sobre los fugitivos, los cuales habían emprendido una precipitada fuga. El retén, en combinación con otra patrulla del puesto principal, trató de envolverlos, y los indígenas hicieron fuego sobre nuestras fuerzas, sin dejar por eso de correr.

Uno de los proyectiles de los moros hirió mortalmente al soldado de Saboya Victoriano Bazzora Carretero, que cayó á tierra en el mismo lugar donde el mes pasado fué también muerto otro soldado.

Los agresores, que se perdieron entre las sombras, debieron tomar la dirección del retén, pues las centinelas de éste oyeron ruidos sospechosos y hicieron cuatro disparos.

Momentos después de irse los primeros tiros acudieron á la estación del ferrocarril el coronel del regimiento de Saboya, un ayudante y un médico.

Al soldado se le trasladó al campamento y á las nueve de la mañana de ayer recibió sepultura su cadáver en el cementerio de Nador.

El acto tuvo la triste solemnidad que es de suponer. Condujeron el féretro á hombros varios oficiales de la compañía á que perteneció el infortunado Bazzora, y tras él marchaba el regimiento.

El capellán rezó un responso y la tropa desfiló sin armas ante el cadáver.

En el lugar de la agresión del jueves se han observado rastros de sangre que denotan que ha sido herido por nuestras balas alguno de los traidores indígenas.

ESPIONAJE JAPONÉS

Ha causado enorme sensación en los Estados Unidos la noticia telegráfica recibida de Manila, de que la policía norteamericana descubrió en esa capital, durante un control de los japoneses que se trataban de levantar planos de las forti-

ficaciones de la isla del Corregidor, ayudándole en aquella tarea un soldado del cuerpo de ingenieros de los Estados Unidos, el cual denunció después el hecho y ayudó al arresto de los denunciados, declarando además ante sus jefes, que los japoneses en cuestión le habían ofrecido una considerable cantidad, así en una hora y lugar fijado les entregaba los planos y vistas fotográficas de las fortificaciones que deseaban, llevándose á efecto la detención cuando los espías se presentaron con el dinero en el lugar destinado.

Parece que el cónsul japonés en Manila nada hecho contra sus compatriotas y que éstos declararon que no trabajan para el Japón, sino para otra nación europea, no quisieron denunciar.

Lo extraño del caso está en que a pesar de no creer las autoridades yanquis una palabra de que no trabajaban los espías para el Japón, sino para otra nación europea, obran con una prudencia algo precavida al maled y nada se atreven á hacer contra los espías japoneses hasta haberlo bien consultado con Washington.

Reformas en Rusia Complot contra un Rey

San Petersburgo.—El gobierno presentará á la Duma durante la semana próxima un proyecto de completa reorganización de las fuerzas navales y del ejército de tierra. En el proyecto se pide que esa reorganización se lleve á cabo en el plazo de diez años, señalándose para ello la suma de 1.350 millones de rublos: 700 para la marina y 650 para el ejército. El proyecto se ha elaborado bajo la dirección de Stolypine.

Belgrado.—Según informes recogidos en los círculos oficiales, se ha descubierto un complot contra el rey don Pedro, urdido por el anarquista Leónidas Jeremianikoff. La policía ha tomado grandes precauciones.

Huelga general en Francia

París 4.—En virtud del llamamiento hecho por la Unión Sindical de Marineros de Marsella á todos los «inscritos marítimos», invitándoles á cesar en el trabajo durante 24 horas, se ha transformado esta decisión, desde esta mañana, en huelga general.

El llamamiento colocado en muchos puntos públicos dice en substancia que para protestar contra los atentados hechos al derecho de los «inscritos marítimos» y para impedir á la marina cometer una nueva iniquidad, ningún buque de la flota francesa debe partir del puerto y el paro de 24 horas ha de persistir como huelga general.

Los tripulantes de tres vapores de las Mensajerías Marítimas, que debían marchar, respectivamente á Constantinopla, Alejandría y Beyrouth, han desembarcado sin incidentes.

El movimiento huelguista se propaga igualmente á las tripulaciones de la Compañía general Transatlántica, á la Compañía Fraissinet y á la Compañía general de Transportes Marítimos, ocasionando la consiguiente agitación.

En la playa de Joliette y en los muelles, importantes medidas de policía han sido tomadas desde primeras horas de la mañana, en vista de las manifestaciones ó incidentes ocurridos seguidamente del acuerdo tomado por el sindicato de trabajadores del mar.

Ante el convencimiento de que ningún buque podía zarpar, la Compañía general Transatlántica ha comenzado esta mañana á devolver el importe del pasaje á aquellos que lo habían tomado para Orán.

El correo de Argel ha tomado la resolución de no despachar billetes.

Los «inscritos marítimos» tendrán esta tarde un mitin en la Bolsa del Trabajo.

M. Chéron es operado mañana en Marsella.

Cinco de los fogoneros del *Moulouca* que el sábado no comparecieron ante el tribunal marítimo, fueron detenidos por los gendarmes.

Hoy se buscan á otros siete.

Más de 200 pasajeros se encuentran imposibilitados de embarcar.

La compañía de Mensajerías Marítimas pide el concurso de marinos del Estado.

DESDE MELILLA

Marzo, 1910.

Llegado á esta hace ya dos meses y aguijoneado por mi afán de observación, hasta la fecha no me he preocupado más que de estudiar este mercado y ver si era posible que nuestras energías mercantiles é industriales pudieran tener ancho campo á su desarrollo, para así corresponder á los sacrificios que nuestro sufrido ejército ha hecho con su generoso sangre y la nación toda con su dinero. De mi estudio he deducido que realmente, aquí, mucho puede hacer el esfuerzo individual, y á no dudarlo, mu-

cho más el colectivo, si afortunadamente para ello nuestras clases mercantiles é industriales estuvieran predispuestas, haciendo abstracción de prejuicios que pudieran parecer naturales en otros tiempos, pero que actualmente sólo representan decadencia é inferioridad respecto á otros países cuyo ejemplo debiera servirnos de acicate.

En mi información, publicada el día 8 del presente mes, hago referencia á escritos publicados por varias entidades de esa, y entre ellas, al Fomento del Trabajo Nacional, los cuales han sido dirigidos á los Poderes del Estado, y me lamentó, y no sin razón, de que posteriormente por ninguna de esas entidades—que debían ser, no tan sólo las directoras, sino las que prácticamente iniciaran la forma de nuestra expansión comercial—nada se haya realizado con lo que es pertinente y de conexión con este mercado de Marruecos.

Se hace sentir en esta la falta de influencia de nuestro espíritu emprendedor que la historia patria reconoce á los hijos de esa región como hombres que, despreciando toda clase de peligros, iban expandiendo nuestro comercio á regiones casi inhabitadas, y contribuyendo así al engrandecimiento de nuestra riqueza territorial.

Aquí no he tenido aún la satisfacción de ver la representación de entidad alguna financiera que, mandando á personas prácticas é ilustradas, se proponga estudiar cuales son las necesidades primeras de esta ciudad que está destinada á crecer rápida y extraordinariamente si los gobiernos en lugar de crear obstáculos como estamos acostumbrados á ver, prestan el apoyo necesario para que nuestros esfuerzos den su resultado natural.

Según me han afirmado, alguna entidad económica me ha enviado aquí algún mandatorio para que estudiara este mercado y escribiera alguna memoria, hija de sus impresiones y de los informes que creyera del caso, debidos á personas que unos por ignorancia y otros por conveniencia, ningún dato práctico aportan para que la resultante de esa clase de memorias produzca los beneficios que de ellas se habían prometido.

Imposible parece aun que demos importancia en el terreno práctico á esa clase de trabajos, redactados por economistas literarios (sin ánimo de ofender á personalidad determinada), que en general no sirven más que para llenar la imaginación de utopías, algunas de ellas irreales, y enseñar al oído político internacional existente, pues no se dignan estudiar con la requerida profundidad que se merecen los tratados existentes en Marruecos, tratados esos que debieran ser la clave de nuestra seguridad territorial y por ende de la mercantil.

Si estudiáramos con detenimiento el tratado de Madrid de 1880, el resultado de nuestra campaña de 1893 y el Acta de Algeciras vigente, cuánta enseñanza sacaríamos de ese estudio y cuántos errores desvaneceríamos!

Y esos son errores que, de continuar practicándose, nos llevarán á la imposibilidad, no tan sólo de explotar lo que aquí poseemos, sino que se llegará á nuestro anquilamiento definitivo en el mercado africano.

Ilustrados oficiales de este ejército que desean que los sacrificios hechos den su resultado, se lamentan de que el capital catalán se haya retraído de venir aquí para llenar, por lo menos, la primera necesidad sentida de que haya alojamiento para cuantos nos vemos obligados á vivir en esta tierra, lo cual produciría un crecido interés al capital que se empleara en construcciones.

Asunto es este de capital importancia, el cual debiera estudiarse pronto y preferentemente el Fomento del Trabajo Nacional, á cuyo presidente debe Cataluña no pocas y prácticas iniciativas, pues no cabe echar en olvido que gran parte del porvenir de nuestra patria está en Marruecos, si se ha de favorecer nuestra expansión comercial.

ALFREDO PUIG MARQUÉS

MENELIK VIVE

Sigue enfermo

ROMA. Se ha recibido un despacho de Addis Abeba que dice que el día primero de abril, el *Negus* de Abisinia, Menelik, seguía enfermo de gravedad.

Este despacho, pues, desmiente la noticia que telegrafaron de Aden á las agencias telegráficas, de que Menelik había fallecido al día siguiente del golpe de Estado que entregara á los jefes choas el Gobierno de Abisinia.

Los periódicos dicen que es la tercera vez que ha sido telegrafado á Europa la noticia de la muerte del *Negus*.

Créese que estos telegramas son enviados por los partidarios de que sea anulada de un modo definitivo la influencia de la Emperatriz Teitu.

Mientras Menelik viva, ésta podrá sostener y sostener á los suyos, pues Menelik sólo toma alimento cuando ella se lo da, y se niega á aceptar los cuidados de personas ajenas á su familia.

El partido formado por los nobles del Tigre se esfuerza siempre en desmentir los rumores que propan los choas.

La guerra sería de que es teatro el Pa-

lacio del Emperador de Etiopía, no se desenlazará hasta que Menelik fallezca.

Mientras tanto, la influencia fluctúa entre los dos partidos, no obstante los esfuerzos de los choas.

Estos triunfaron últimamente, gracias á la acumulación de tropas adictas á ellos en Addis Abeba.

Pero los ras amigos de la Emperatriz reconcentran también sus fuerzas y ponen en estado de defensa las fortalezas donde residen.

La muerte de Menelik será la señal de una guerra civil entre el Norte y el Sur del Imperio de Abisinia.

Los choas, según un conoecedor de la política que se hace en la corte del *Negus*, quieren, lanzando de vez en cuando á la circulación noticias falsas acerca de la salud del viejo Soberano, infundir en el pueblo una gran incredulidad, que les sirva para sus planes futuros.

Se dará el caso de que cuando se diga en Abisinia, siendo verdad, que Menelik ha muerto, nadie lo crea.

Y de este modo, el partido que sostiene al Príncipe Lidj Jessa podrá imponerse al de la Emperatriz, adoptando, con el mayor secreto, las medidas militares oportunas.

DE BARCELONA

FESTIVAL WAGNER

La interpretación que «La Walkyria» y «Siegfried» han obtenido esta vez en el Liceo no hemos de dudar en calificarla de notable, sobre todo por lo que á la segunda se refiere. En cuanto á «La Walkyria» es demasiado reciente el recuerdo de una interpretación superiorísima no muy lejana para que no nos venga á la imaginación; con todo, los intérpretes de esta vez han logrado ofrecernos un conjunto muy acertado, colaborando á la labor meritoria del maestro Beidler, como siempre, intangible, y conoecedor sin tacha de los más recónditos repliegues de la partitura wagneriana, en la cual ha abierto inveterados cortos, permitiéndonos saborear por vez primera fragmentos musicales de superior belleza. La señora Giudice, ya conocida en Brunhilda, la señora Ruszkowska, el tenor Vascari, conocido como Sigimundo, Masini-Pierali, un buen Wotan, Mugnoz, y las restantes walkyrias, Lloró, Giscona, Homs, etc., contribuyeron á un conjunto que como á tal nada dejó que desear.

El éxito de interpretación, más grande de la Teatralgia, será sin duda el obtenido en el «Siegfried» por el tenor Borgatti, á quien no se puede pedir un mayor estudio de su parte, ni más arte en sus detalles de actor ni más justicia en la presentación del personaje, ni más habilidad en sacar de su voz los necesarios recursos, ni más delicadeza en el fraseo.

Su elogio no debe entretenernos, pues su interpretación del héroe wagneriano, que esta noche acabaremos de apreciar, es ya conocida en Barcelona, por lo que á la jornada segunda se refiere. Las ovaciones que obtuvo fueron sin cuento.

La señora Russkowska fuera un excelente Brunhilda en esta segunda jornada, si su hermosísima voz alcanzara algo más de volumen; y el señor Segura-Talieu obtendría por sus dotes artísticas en el Viandante un señalado triunfo, si la profunda parte no le obligara á forzar continuamente su natural tesitura, pues no le falta conocimiento del papel, al que sabe imprimir la majestad y el misterio debidos.

Un excelente Nime es el señor Spadoni, confirmando la buena impresión que nos produjo en el «Oro del Rhin». Domina igualmente el canto que la parte dramática, la cual acusa un profundo estudio; su presentación es ir reprochable.

La señora Bruno en Edda lució su magnífica y grave voz.

El crimen de Canterac

Detalles

Valladolid.—Se dice que la benemérita sigue la pista de dos supuestos asesinos cometidos hace años en la finca de Canterac.

El hallazgo de miembros humanos correspondientes á adultos abona la sospecha.

La opinión está interesadísima.

Parece ser que el Juzgado ha citado nuevamente á declarar al conde de la Oliva y á su hijo Luis.

El reconocimiento practicado por los médicos á Eulalia Pérez se dice que ha motivado informes contradictorios.

Con seguridad nada se sabe, aunque la creencia general es que no están de acuerdo respecto á la maternidad de Eulalia.

Continuó el desfile de testigos en el Juzgado.

Entre ellos compareció el consumero Mariano Francisco, que presenció desde la caseta donde prestaba servicio la conducción del primo de Cea al hoyo donde se le encontró.

Por esta razón el administrador de Consumos le dejó cesante.

La gente, al oír el informe de los médicos acerca de Eulalia Pérez, se pregunta intriguada quién es la madre del niño encontrado en Canterac.

¿Armas para los carlistas?

He celebrado una entrevista con el letrado que se encargó de sostener la acusación privada en la causa que se instruye por el crimen de Canterac.

Me ha hecho manifestaciones verdaderamente graves.

—Hoy mismo—me ha dicho—me propongo oficiar al Juzgado encareciéndole la conveniencia de que solicite de las oficinas del ferrocarril del Norte que me proporcione una nota detallada de las expediciones de grandes bultos recibidos por el conde de la Oliva durante los meses de abril, mayo y junio del año 1908.

—Puede usted decirme qué objeto tiene esa petición?—he preguntado al acusador privado.

—Se relaciona—me ha contestado—con la suposición de la existencia de un depósito de armas para los carlistas en el castillo de Canterac.

En este punto, y por razones de discreción, ha quedado la entrevista terminada.

Siguen intrigando grandemente á la opinión pública todas las incidencias del tristemente famoso proceso.

La abdicación del rey de Serbia

Telegrafan de Viena, que un periódico de Belgrado que está en relaciones íntimas con la Corte de Serbia, anuncia que el rey Pedro está á punto de abdicar el trono y que mientras está todavía aquel monarca en territorio ruso, ha establecido en Serbia una tempestad de indignación por manera, que se considera muy humillante como se ha recibido al rey Pedro I á aquel país.

Considérase, asimismo, en extremo frío el brándis del Czar y también todos los actos habidos durante la permanencia en San Petersburgo del soberano serbio al que ni siquiera acompañó el Czar á la estación del ferrocarril al salir de la capital rusa.

Tampoco aceptó el emperador Nicolás la condecoración de la estrella con brillantes de la orden de Karageorge que le ofreció el rey Pedro, fundando el soberano ruso su acto, en que se había conferido la orden citada á dos oficiales del ejército serbio, notoriamente relacionados con el asesinato del rey su antecesor y de la reina Draga.

Considérase que la política rusa, indigna y traidora respecto de Serbia, hace insostenible la posición del rey Pedro I, quién no tiene más remedio que abdicar el trono.

Por invitación del Czar Nicolás, irá en breve á San Petersburgo, el príncipe real de Serbia, y se añade, que ha sugerido el soberano moscovita la idea de que el rey Pedro debe abdicar é irse á establecer en Suiza, después de haber terminado sus visitas á las cortes de Rusia, Turquía é Italia.

Carta del arzobispo de Reims

El arzobispo de Toledo dirigió, en nombre del episcopado español, una carta al arzobispo de Reims, felicitándole por su actitud en la cuestión escolar, y ahora le ha contestado éste diciendo en la suya que los enemigos de la Iglesia no se limitarán á desencadenar solamente en Francia la guerra religiosa, sino que muy pronto procurarán hacer lo mismo en otras naciones, añadiendo:

«Nuestra causa, por tanto, no es solamente francesa, sino de todos los países católicos, y en esta lucha no somos sino el primer regimiento que ha entrado en combate y del mismo modo que en una batalla la derrota de un batallón puede comprometer la suerte de todo un ejército, nuestra derrota sería de fatales consecuencias para todo el mundo, cosa que todos los pueblos comprenden y por esto tienen fijas en las nuestras sus miradas.»

EL DOCTOR SOTA Y LASTRA

S. M. el Rey tuvo la feliz iniciativa de conceder la gran cruz de Alfonso XII al doctor D. Ramón de la Sota y Lastra, de Sevilla.

La noticia seguramente habrá causado un excelente efecto en la clase médica española, máxime cuando uno de estos días precisamente los laringólogos de todas las regiones se reunirán en Sevilla para tributar un solemne y merecido homenaje al venerable anciano, que nimbado hoy su blanca cabeza con los esplendrosos destellos de su labor científica reconocida y corona su frente con los laureles frescos de la victoria en la lucha ya terminada.

El doctor Sota y Lastra, decano de los laringólogos españoles, es quien implantó, después de Ariza, la especialidad en España. Natural de Santander, pero establecido desde muy joven en la hermosa ciudad del Betis, fundó, al lado de los Rubios, los Marsellas, los Lasos y los Morenos, la célebre Escuela Médica Sevillana, saludable hervidero de savia y amor científico. Hoy, ya viejo y achacoso, vive jubilado, apartado por completo de las luchas profesionales, ocultando humilde, con modesta no fingida, su labor fructífera y bien nutrida de materiales utilísimos.

Fué el primer médico español que practicó la intubación en los diftericos y el primero también que, después del doctor Rubio, hizo una extirpección total de laringe; discutió felizmente con los especialistas ingleses, mostrándose las mutilaciones laringeas de la lepra; publicó libros de texto atesorados de labor personal, y llenó la Prensa patria y extranjera con sus dedicados artículos é historias clínicas.

El día 13 le glorificarán sus compañeros en la sesión inaugural del tercer Congreso de oto-rino-laringología. El acto será brillantísimo, y es muy probable que en él el Infante don Carlos de Borbón, en nombre de S. M. el Rey, le imponga las insignias de la alta condecoración con que ha sido agraciado.

HACE CINCUENTA AÑOS

Noticias de «La Correspondencia de España»
3 de abril de 1860

Nuestros vaticinios se han cumplido. La rebelión ha levantado su asquerosa cabeza. El general don Jaime Ortega, capitán general de las islas Baleares, se ha sublevado.

Los carlistas han hecho esa brillante conquista. De hoy más Montemolín tiene un nuevo adepto, honra de cualquier partido.

Ayer, por la mañana, tuvo el Gobierno un despacho anunciando que había estallado una sublevación en Mahón; otro parte telegráfica dió origen en seguida de que el general Ortega había salido de Palma con la guarnición y cuando se esperaba recibir la noticia de que había caído sobre Mahón para castigar á los amotinados, avisa el alcalde de San Carlos de la Rápita, que en aquel puerto había desembarcado con alguna fuerza el general Ortega, pronunciado, en favor de Carlos VII, y que el alboroto de Mahón era el pretexto con que había embarcado las tropas.

Los buques que le han conducido eran dos extranjeros amos y fletados en Marsella; los fondos para la empresa han salido de París y de Madrid; se han ausentado de esta corte algunas personas á quienes se atribuye la responsabilidad del movimiento. Quienes quiera que sean, la indignación pública marcará su frente y su nombre con el sello de los traidores.

Los conspiradores creían sin duda la ocasión más propicia para realizar sus planes aquella en que ejército de África se encontrara alojado entre las posiciones del Fondak y Tanger; la paz ha venido á desbaratar sus planes, pero tal vez era demasiado tarde para retroceder.

La traición es tal y tan inaudita, tan vergonzosa y tan repugnante, que todos los comentarios parecerían pálidos al lado de la realidad.

OTRA HUELGA GENERAL

Berlín 4.—Todos los sindicatos obreros del ramo de construcción han celebrado hoy una reunión en Berlín, en la que tomaron como objeto de examinar el nuevo proyecto de tarifas de salarios, elaborado por las sociedades patronales para reemplazar los contratos existentes actualmente, y los sindicatos que están de acuerdo en rechazar el proyecto de los patronos, no se niegan á continuar las negociaciones para llegar á un arreglo, pero á pesar de ello se preparan, y en el orden del día de su reunión figuran las medidas que conviene adoptar ante la eventualidad de una huelga general de la industria de edificación.

El periódico «Vorwärts» anuncia que la huelga general de los obreros del ramo de construcciones, será declarada inevitablemente mañana ó pasado mañana.

Los socialistas franceses

Mal anda el partido socialista unificado en Francia para presentarse con esperanzas de éxito en las elecciones generales que ya están en puerta. Con la disciplina de hace cinco años indubitablemente que el partido socialista hubiese obtenido un señalado triunfo. En las próximas Cámaras hubiese tenido una larga representación, acreciendo su fuerza parlamentaria, que ya es enorme.

Pero en las mismas vísperas electorales surgen las divergencias. Por ese camino se va seguramente á romper la vieja unidad, garantía del éxito. Desde hace tiempo ya se viene anunciando que los revolucionarios inquietos, que siguen á Hervé, acoraban separarse para obrar por cuenta propia, decididos á realizar una política de agitación y de insurrección, no sólo en una lucha de clases, sino también en una lucha contra el régimen republicano.

Grave era la sangría de esta disgregación. Los revolucionarios de distintas matices son una fuerza en un país de tradición revolucionaria como es Francia.

Pero esta pérdida no dará en tierra con el poderío creciente del partido socialista. Lo peor es la divergencia que ha surgido últimamente, y que se ha transparentado, con toda claridad, en la Cámara de diputados.

El punto de prueba ha sido la ley sobre retiros obreros. Cuando la ha combatido, laurés la ha sostenido. ¿Será éste el motivo de la divergencia?

La actitud de Jaures parece lógica. Debe aceptarse la ley, tal como la aprueban los actuales representantes del país, y más tarde puede ser reformada y mejorada. Mas la clase trabajadora—7 ya hemos indicado hace días la protesta de la Confederación General—, rechaza esa ley de retiros tal como ha sido aprobada. Contra su antigua conducta, ¿cuando se pone hoy al lado de los exaltados.

¿Vendrá el rompimiento? Pues el partido socialista recibirá un fracaso en las elecciones próximas.

LA NAVEGACION AEREA

Berlín.—El gobierno imperial ha acordado establecer una oficina central que cuidara de todo referente á la navegación aérea, especialmente aplicada al ejército; dicha oficina se dividirá en dos secciones una de las cuales se ocupará de los dirigibles y la otra de los aeroplanos.

Ha comenzado la construcción de un nuevo crucero aéreo, del tipo *Gross*, y semi-rígido; este globo tendrá una longitud de 96 metros é irá provisto de dos barquillas, pero en vez de llevar cuatro motores, como los globos antiguos no llevará más que dos, de una fuerza de 300 caballos cada uno.

A primeros de julio saldrán para el Norte los miembros de la expedición marítima que ha de hacer los últimos preparativos para el viaje que pretende realizar al Polo Norte, el conde de Zepelin, sirviéndose de uno de sus globos dirigibles; el príncipe Enrique de Prusia tomará parte en esta primera.

PIDASE EN TODAS PARTES EL PATENTADO ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado a nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo, buen gusto y digestibilidad. Es UN RECONSTITUYENTE NATURAL DE PRIMERA FUERZA.

Especialidades farmacéuticas

De J. Sureda Lliteras--Brossa, 9--Palma Jarabe Vermífugo Preparado á base de herba cuquera d' Arta. De éxito seguro y el más eficaz de los remedios contra las lombrices, cuchs.

Información

Oposiciones á escuelas

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 12 del Reglamento de Oposiciones, se convoca á las señoras opositoras que han de celebrarse en Palma de Mallorca, y que figuran en la relación publicada en la Gaceta de Madrid el día 11 de enero último, para que concurren al Salón de Conferencias del Instituto general y técnico, de esta ciudad, el día 14 del corriente, á las diez de la mañana, con el fin de dar comienzo á los ejercicios.

Idem de títulos de la deuda Exterior, presentados por la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el número 3.045. Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas Coloniales y Amortizable, al 4 por 100, hasta el número 2.319.

Estado de los campos y de las cosechas

Dice el «Boletín Agrícola» de la Región Agronómica de Baleares: Por fin ha cambiado el aspecto que presentaban nuestros campos, mejorando notablemente bajo la influencia de las recientes lluvias acuosas. Estas han sido casi generales y bastante abundantes, permitiendo concebir la esperanza de alcanzar provechosas cosechas siempre que el régimen meteorológico se presente favorable en lo sucesivo.

Idem de carpetas provisionales de la deuda Amortizable al 5 por 100, presentadas para el canje por sus títulos definitivos, hasta el número 11.132. Idem de carpetas provisionales de la deuda Amortizable al 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899; facturas presentadas y corrientes hasta el número 13.176.

Conferencia en Sóller

El orador católico D. José Parellada dió anoche una conferencia en el «Fomento Católico» de Sóller, tratando sobre las escuelas laicas. Fue presentado por el joven abogado D. José Font Arbó.

El tiempo

Anoche continuó el mal tiempo, lloviendo á intervalos hasta muy avanzada hora de la madrugada. Hoy ha amanecido completamente despejado, luciendo el sol. Ha seplado viento del N. muy frío. En las últimas 24 horas han caído 15 litros de lluvia por metro cuadrado. El barómetro ha marcado notable alza. Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma son las siguientes:

Sociedad de expansión belga

Bajo el título de «Sociedad expansión belga» hacia España y la América Latina fué fundada en Lieja en noviembre de 1908 una asociación que tiene por objeto fomentar las relaciones comerciales entre Bélgica y España y sus antiguas colonias de América y Oceanía.

ción procurará propagar el estudio del español en Bélgica, y consiguientemente estará dividida en dos secciones distintas, la económica y la lingüística.

El uso del idioma español es exclusivo y obligatorio en la sección lingüística. Los miembros, que componen la asociación se dividen en tres clases: miembros protectores, miembros efectivos y miembros correspondientes.

La electricidad en Ciudadela

Adelantan los trabajos para instalar el alumbrado eléctrico en Ciudadela. Muy en breve se procederá por la Central eléctrica al tendido de la red, para lo cual se ha contratado á varios operarios. El encargado de Ciudadela responde con entusiasmo al adelanto con que va á dotarse á aquella ciudad, siendo ya en buen número los que se han inscrito como abonados.

Arrollado por un carro

En el kilómetro 11 de la carretera que de Selva conduce á Inca fué arrollado por un carro el joven Bartolomé Serra Cerda, de 24 años de edad, natural y vecino de Pollensa.

Acudió á aquel punto la benemerita encontrando á Serra tendido en el suelo sin sentidos. Fué seguidamente recogido y conducido á Calmar por ser el punto más próximo al lugar del suceso. En la Casa-posada de aquella población fué curado por el médico titular, quien le apreció dos costillas del lado izquierdo fracturadas, siendo su estado de alguna gravedad.

El hecho ocurrió de la siguiente manera. En un carro guiado por el Serra se dirigían al predio «Son Masip» de Escorca, Esperanza Torrens Varelle, Antonia Vila Ramis, Apolonia Torrens Varelle, Juan Alomar Perelló, José Alomar Perelló y Antonio Vila Ramis. Al encontrarse en el kilómetro 11 divisaron una bicicleta. El Serra bajó del vehículo á fin de que la caballería no se espantara, y al hacerlo fué arrollado por el carro.

Asuntos municipales

Ayer se reunió la Comisión municipal de Obras, aprobando varios asuntos de trámite. Esta mañana se ha reunido la de Hacienda, estudiando el modo de incluir en el presupuesto extraordinario varias subvenciones pedidas. Esta tarde se reunirá la de Gobierno y Policía.

Novillada económica

Para el domingo próximo se anuncia en nuestra Plaza de Toros una novillada económica. Se lidiarán tres novillos que son los que quedaron en el corral por haberse cambiado uno en la corrida anterior. Los matadores serán Serranito y Mastizo.

Homicidio

En la calle de la Luz, de Manacor, fué herido de arma blanca, el vecino de aquella población Miguel Riera Adrover. Este sostuvo una disputa con los jóvenes Pablo y Bartolomé Caldentey Durán y Rafael Riera Lluil, y de sus resultados lo hirieron con una navaja que tiró el último después de haber acometido al Miguel Riera, cuyos sujetos han sido puestos á disposición del Juzgado.

La Revista de Menorca

La «Revista de Menorca», excelente órgano del Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón, publica en su número de marzo el siguiente sumario: Memoria de los trabajos realizados por la Cámara de Comercio durante el año 1900—Premio al talento (Concurso en la Real Academia de la Historia) Informe académico.—Gobernos de la tierra: Sa Nau d' es Tudons y es Pou de sa Barrina, Francisco Camps (Francisco d' Albranca).—Ne Patarrá (tradicción menorquina), Angel Ruiz Pablo.—Observaciones meteorológicas de febrero, Hernández Ponsell.—Catálogo de las Aves observadas en la isla de Menorca (continuación), Mauricio Hernández Ponsell.—Fako de Mahona Grupo Esperantista. La parlolaria (de La Almudaina), traducción de Rip.—Sciigoj.—Humoraje.

Bibliografías

Teatro español contemporáneo.— Libro interesante por todo extremo. Leyéndolo se tiene idea clara y completa de lo que es contemporáneamente el arte dramático español. Manuel Bueno, el ilustre escritor bien conocido como hombre de extensa cultura, de espíritu original y de juicio independiente hasta en sus simpáticos apasionamientos, hace en él una historia amplia é interesante de la producción teatral de nuestros días.

Noticias militares

En las Comandancias de carabineros de Salamanca y Granada se hallan vacantes las plazas de maestro armero. También en el Estado Mayor Central se halla vacante una plaza de oficial primero de Administración Militar. Propuestas Las propuestas de ascenso de infantería y caballería aún no han sido firmadas por el ministro. He aquí las vacantes que en la actualidad existen en dichas Armas: Infantería.—Seis de coronel, seis de capitán y 10 de capitán (E. R.)

publica en tomo prioritariamente editado las Obras escogidas, de Jacinto Benavente. Es ésta una publicación de notable oportunidad. Jacinto Benavente llega en este momento en su carrera artística á esa cumbre de consagración en que las multitudes, siempre un poco tardías en lo de otorgar sanciones, se deciden á mirar al mérito cara á cara y con ojos de buena fe.

En un volumen elegante, lujoso, con papel excelente y exquisita cubierta, va lo mejor de la obra total del muy admirado y admirable satírico y poeta. No ha sido labor fácil la selección, porque no son pocas las páginas maestras lo que faltan en ella. Se ha procurado y conseguido formar un á modo de mosaico reunido obras completas que puntualicen cada una de las manifestaciones tan diversas y tan características del maestro. El autor de Lo cursi es un satírico á quien sólo un irrompible lazo de buen gusto une con el poeta de La noche del sábado, con el hondo investigador de psicologías de Caritas de mujeres ó de La casa de la dicha, con el miniaturista de Amor de amar, con el escultor de Figulinas, con el maestro en sueños de Teatro fantástico.

En la Audiencia Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia Provincial la causa instruida en el Juzgado del Partido de Manacor contra Antonio Vaquer acusado del delito de hurto. El Abogado Fiscal sustituto señor Fuster sostendrá la acusación y el letrado señor Tugores defenderá al procesado.

Nuestro distinguido amigo don Rafael Alvarez Lereix ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la obra titulada «Estadística de las Obras Públicas de España» publicada por la Dirección General del Ministerio de Fomento.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia Provincial la causa instruida en el Juzgado del Partido de Manacor contra Antonio Vaquer acusado del delito de hurto. El Abogado Fiscal sustituto señor Fuster sostendrá la acusación y el letrado señor Tugores defenderá al procesado.

Notas del Carnet

Personales En Madrid ha dado á luz una niña Mme. de Sainte Marie, esposa del distinguido cónsul de Francia en esta capital. D. Juan Alegre Alonso ha sido nombrado Catedrático de Latin del Instituto de Mahón. Don Manuel García, capitán de la Guardia civil, ha vuelto al servicio activo. Don Lorenzo Tous Vives se ha encargado interinamente de la Alcaldía de Artá.

De viaje

Han llegado á esta ciudad el abogado fiscal sustituto don José Felu y el oficial del Ministerio de Fomento don Juan Pizá. De Ibiza han llegado esta mañana en el vapor Cataluña, don Antonio Canals, doña Francisca Enrique, don Juan Crespi, don Vicente Rubio y doña Esperanza Colomar.

RELIGIOSAS

Santos.—Eufanio, Donato, Rufino y Saturnino. Cuarenta Horas.—Terminarán en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer. A las seis y media exposición, á las diez misa cantada por la Rvda. Comunidad. Por la tarde, á las seis y media, rosario septenario, Te-Deum y reserva.

De Teatros

El club de las solteras, estrenado anoche en este teatro, pertenece á este género de obras en las cuales los autores dan la parte más importante á la presentación escénica y al elemento femenino de las compañías. El éxito que esta obra obtuvo y sigue obteniendo en Madrid, quedará de momento explicado al decir que el empresario de la zarzuela de Madrid, se gastó un dineral en montar y que ella sirvió para que se presentasen dos tipos predilectos del público de la coronada villa: Consuelo Mayendia y Emerita Eparza. El éxito fué, pues, del empresario y de las tiples antes que de los autores.

El club de las solteras es una asociación que forman las señoras para luchar contra el club de los célibes y conseguir, que éstos se acojan al matrimonio. Con este motivo van desfilando por delante de una comisión del club masculino una serie de grupos que forman las diversas seforitas asociadas. Ingenuas, románticas, viudas, alegres, todas pretenden conseguir el triunfo del matrimonio. La obra, sin lograr entusiasmar gustó, siendo repetidos unos cuantos y unos cuantos.

La presentación escénica muy completa y de buen efecto. Se estrenaron dos decoreaciones.

Todos los artistas en los diversos papeles que desempeñaron procuraron sacar el mayor partido posible.

Para mañana noche se anuncia El diablo con falda, una de las obras que el señor León ha estrenado con más éxito en el Teatro Rusafa de Valencia.

La Empresa nos participa que ha empezado á montarse el decorado de la obra Los perros de presa, habiéndose colgado hoy el del primer acto, que representa una parte del puerto de Montevideo.

La citada obra se estrenará el sábado de esta semana.

Los estrenos en Madrid

Salón Novedades.—La nueva producción del joven Zarraga ha obtenido completo éxito. El drama es de grandes vuelos, con problemas morales y científicos, que fueron desarrollados con maestría. Lorena es una joven á quien casan con un pariente adinerado por conveniencias de familia, y, por consiguiente sin amor. Esto es causa de que Fernando el marido de Lorena, lleve una vida de libertinaje que le conduce á tuberculosis aguda, agravada por antecedentes hereditarios.

El regreso de los baños de Panticosa y el pensamiento del pasado modifican su conducta, y siente que ama á su esposa en el momento que ésta le dice que va á ser madre.

La revelación de su esposa es preocupación para Fernando, que presente que su hijo será como él y como su abuelo. Esta preocupación le trastorna la razón y le hace dudar de su esposa y de un íntimo, médico suyo á la vez, dando lugar á una escena dramática de gran efecto.

Daniel, el médico, y Lorena, que se criaron juntos, se aman; pero en secreto. Daniel huye para no turbar la paz del matrimonio, después de confesar al padre de Lorena que su hija es honradísima.

Fernando, sintiéndose débil ante el temer de la deshonra, ó en su defecto, que el hijo sea otro degenerado como él, huye, abandonando á su esposa.

Otros personajes de la obra, entre ellos un matrimonio cómico de una joven, hermana de Lorena, y un viejo, completan el drama, que como digo, fué muy bien recibida.

Zarraga salió al final de todos los actos á recibir los aplausos del público.

«El ama de la casa»

Lava.—Ya tienen D. Cándido y Yañez obra para toda la temporada y para la del año que viene... y luego veremos. Desde las primeras escenas el autor se había apoderado del público por completo.

En los comienzos de la exposición tuvimos el presentimiento de una gran victoria para Martínez Sierra. Al final de los actos y de la jornada no quedó un espectador sin aplaudir vivamente con entusiasmo al autor de El ama de la casa.

El amigo lector recordará mi completa tendencia de una representación en el Extranjero de la obra escrita por el inglés Pinero con el título His house in order.

Los que tengan en la memoria el argumento entonces publicado y asistan á las representaciones de El ama de la casa apreciarán que dentro de la línea general, con alguna semejanza entre las dos obras, la española es distinta y, según nuestro gusto, dice sea para satisfacción del señor Martínez Sierra, mejor que la de Pinero.

Si aparece una cuñada que conserva el fuego sagrado del recuerdo de la primera esposa, ya zifanta. Ciento que el impulso que mueve á los personajes es el amor ó el desdicho en el orden y el confort del hogar.

Pero en la obra española la segunda esposa es la que tiene espíritu de mujer de su casa, en tanto que la producción de Pinero atribuye á ésta un carácter independiente, con matices artísticos, y á la primera, todas las virtudes de un ser reflexivo y ordenado, sin perjuicio de que colecciona al marido la obligación de criar y gueter á un hijo que pertenece por derecho propio á otro ciudadano cualquiera.

Dejándonos, pues, de coincidencias y rasgos de parecido, podemos afirmar que El ama de la casa es una comedia admirable, dulcemente emocional y que coloca á su autor entre los de primera línea del género.

Irreprochable buen gusto, portentosa habilidad en el movimiento cénico y maestría de autor demuestra el Sr. Sierra en la presentación de personajes, en el diálogo y en el desarrollo de la obra.

Felicitemos vivamente al señor Martínez Sierra por su legítimo triunfo de anoche, y le saludamos, después del estreno, como artista de alto vuelo, al que esperamos muy gloriosas jornadas.

La ejecución, una filigrana para todos los intérpretes, que fueron Conchita Ruiz, Leocadio Alba, las Sritas. Pardo y

Toscano y los Sres. Simó Razo, Romea, Manrique y Perez Indarte. [Cuánto dinero dará al autor y las Em. presas El ama de la casa... Mucho, de seguro, y nosotros lo celebraremos.]

Gacetillas

Vacante.—Lo está la plaza de Alguacil del Juzgado municipal de Felanig.

Minas.—Don Antonio Villalonga y Sempol ha presentado en el Gobierno una solicitud de Registro civil de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «Margaritas» situado con el título de Margaritas de los parajes nombrados Santiani de don Tomás Fortuny y Santiani de don Juan Castell, del término municipal de Campanet.

Ilustració Catalana.—El último número de esta importante revista es muy variado, conteniendo nutrida información de la semana, especialmente de Sports.

Además de varios grabados sobre las pruebas de aviación en Barcelona publica notas de Sport de Mallorca.

También publica el retrato del malogrado músico José Goula Masó.

Disposición.—La Gaceta publica una R. O. disponiendo que para la formación del escalafón de secretarios intérpretes y auxiliares de la clase de sanidad exterior, celadores, desinfectores, maquinistas, fogoneros, patronos de falda, celadores, mariseros y marineros del cuerpo de sanidad exterior, remitan á la inspección del ramo en el término de 60 días con hojas de servicio.

Para Primera Comuni6n. Inmenso surtido en estampas y objetos artísticos é instructivos propios para Primera Comuni6n. Librería Tous.

Sorteo.—Los cuatro lotes del sorteo de cuadros celebrado el domingo en el Circolo de Bellas Artes, eran de 100 pesetas y no de 50, como equivocadamente se dijo.

Velada.—Se celebró en el «Centro de Acci6n Social» de Ibiza, una literario-musical tomando parte los señores Macabich Mayans y otros, que fueron aplaudidos.

Mitin.—Se ha celebrado en San Lorenzo para pedir el establecimiento del servicio militar obligatorio y el funcionamiento de las escuelas laicas.

Inspecci6n.—A principios de este mes estuvo en Ciudadela el Inspector de Sanidad veterinaria de la Provincia don don Antonio Bosch, con objeto de practicar una visita de inspección á los caballos y asnos sementales.

Para primera Comuni6n. Inmenso surtido en estampas y objetos artísticos é instructivos propios para primera Comuni6n. Librería Tous.

Citaci6n.—Por el Juzgado de la Comandancia de Artillería de Mallorca se llama á Sebastián Sard Sureda.

Reparto.—En el Ayuntamiento de Sansalés está expuesto á efectos de reclamación del del impuesto de arbitrios extraordinarios de aquella villa para el año 1910.

Linfa.—El alcalde de Alcudia ha pedido del Gobierno civil el envío de seis cristales de linfa para la vacunaci6n del vecindario.

Denunciados.—En Alcudia le han sido dos sujetos por haber arrojado brea contra las puertas de su vecina Francisca Oliver, hecho que ocurrió en la noche del 3 al 4 del actual.

Los enfriamientos por el sudor se evitan con una fricci6n general de la higi6nica Agua de Colonia de Orive, que impide los catarros que podrían sobrevenir y produce gran elasticidad y brío á los tejidos. Un sudor cortado por el frío acarrea un seguro catarro, que se evita infaliblemente secando el cuerpo y fricci6nándolo después con el Agua de Colonia de Orive.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Ejíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

Tomando el Serbiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Los mejores vinos TINTOS y CLAROS se expenden en los AMACENES ESBARRANCH Sta. Crist6 4

Vinos panceos superiores

Tintos, claretes y moscateles. Clases garantizadas. A del triple año FLOR DE MALLORCA. Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO-4

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del dente, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

En los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el mal olor y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías cr6nicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su debilidad y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y el cansancio cuando van acompañados de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo certificado á quien lo pide.

Por Telégrafo

La Política

Arias Miranda en Cartagena
Madrid 6 (2'15 m.)

Mañana marchará a Cartagena el ministro de Marina, Sr. Arias Miranda, acompañado del segundo jefe del Estado Mayor Central, Sr. Hédiger, y del general de Ingenieros Sr. Puga con objeto de inspeccionar las obras y los cañones del Arsenal.

El domingo regresarán a Madrid. **Weyler conferenciando**
El Sr. Canalejas ha visitado al Capitán general de Cataluña Sr. Weyler, conferenciando largamente con él, ignorándose de lo que trataron.

El general Marina ha visitado al ministro de la Guerra, general Aznar.

Concesión de créditos

Se ha firmado una R. O. concediendo un suplemento de crédito de 1.942.393 pesetas del presupuesto de Gobernación, con destino a la reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos.

Y otra concediendo los créditos siguientes:

Para servicios y atenciones sanitarias, 333.974 pts.; para el curso normal de los Estudios superiores del Magisterio, 160.000 pts.; para la Exposición de Bellas Artes, 185.000; y para gastos de las Comunicaciones marítimas nacionales, 13.947.611 pesetas.

Regreso de Weyler a Barcelona
Madrid 6 (2'15 m.)

El viernes regresará el general Weyler a Barcelona, con objeto de asistir a la jura de banderas que se ha de celebrar allí.

El Alcalde de Barcelona, Sr. Roig y Bergadá, y el Secretario del Ayuntamiento han visitado al Sr. Canalejas.

Los republicanos de Madrid

El jueves se reunirá en el Círculo los republicanos de esta Corte, para tratar de la candidatura por Madrid.

Quizá se acuerde hacer una declaración ratificando la alianza con los socialistas, é invitando a la concordia a todos los elementos republicanos.

El indulto de Maclás

En la Mayordomía de Palacio y en el ministerio de Marina se han presentado dos solicitudes pidiendo el indulto del ex-auditor de la Armada Sr. Maclás.

Firman dichas instancias muchos periodistas.

Obsequio a Weyler.—Almaraz

Una comisión de la Armada, presidida por el Jefe de Estado Mayor Central, regalará mañana al general Weyler la Gran Cruz del Mérito Naval, que se le ha concedido.

El ministro de la Gobernación, señor Merino, y el de Hacienda, señor Cobian, han autorizado con el general Weyler, conferenciando los tres.

Sol y Ortega, candidato

El diputado por Málaga Sr. Arsuga, ha visitado al Sr. Sol y Ortega, comunicándole que se le había proclamado candidato a diputado a Cortes por aquella circunscripción.

El Sr. Sol y Ortega aceptó y agradeció la atención de sus correligionarios.

El decreto de disolución
Madrid 6 (11'15 m.)

Parece que en el Consejo de Ministros celebrado ayer, se acordó que el decreto de disolución se publique la semana próxima, exponiendo el señor Canalejas las gestiones políticas que emprenderá después de la publicación.

Banquete al Gobierno

El Sr. Canalejas y los ministros que forman su gabinete comen hoy en el palacio del ministro de Instrucción, señor conde de Romanones.

Marina a Melilla

Créense desvanecidas las divergencias que motivan el disgusto del señor Marina.

Este vuelve a Melilla y pasará brevísimas temporadas en España cuando las circunstancias se lo permitan.

Los integristas sevillanos

Sevilla.—Los integristas han organizado hoy una manifestación obrera en demanda de trabajo.

Los católicos organizan otro mitin. Aumenta la actividad clerical.

Diente por diente

Elgoibar (Guipúzcoa).—En vista del sermón pronunciado por el cura párroco aconsejando que se huya del Círculo Liberal, el Ayuntamiento ha suspendido las funciones religiosas y ha acordado no pagar los derechos de las funciones de Semana Santa.

Los católicos, que están indignadísimos por esta medida, recurrirán al Gobernador.

ECOS VARIOS

Legación atacada por el populacho
Madrid 5 (2 t.)

Guayaquil.—El populacho atacó la Legación consular del Perú. Se arrastraron banderas peruanas maltratando a los peruanos y destruyéndoles sus propiedades.

Los manifestantes pidieron que se declare la guerra al Perú.

Naufragio.—19 ahogados

Falmout.—A consecuencia de una colisión en alta mar naufragó un buque velero que procedía de Amberes. Se han ahogado diez y nueve personas.

La crisis obrera y la Gran Via

En Madrid, hay gran carencia de trabajo. Los obreros se han presentado hoy a la Jefatura de policía solicitando que se emprendan más trabajos para la construcción de la Gran Via, pues además de ser casapocas las que se derriban ahora, se necesita conocer el oficio.

El Alcalde les ha dicho que se ha aprobado un crédito para aliviar la crisis obrera.

El señor Canalejas ha dicho a los periodistas que espera que el Ayuntamiento votará un crédito para comenzar la construcción del Matorero, mientras yo mediré a las compañías de ferro-carriles para que ayuden a conjurar la crisis obrera.

Huelga en Marsella
Madrid 5 (2 t.)

París.—El Subsecretario de Marina ha teleografiado a los huelguistas de Marsella demostrando la legalidad de las detenciones haciendo un llamamiento a su cordura y a su patriotismo.

M. Briand protesta de la actitud adoptada por los huelguistas. Resistirá el deseo de provocación que demuestran y tratará de cortar por todos los medios la destrucción y ruina de la marina mercante.

Los matriculados marítimos celebraron un mitin acordando continuar la huelga hasta que se libere a los marineros detenidos, se retiren las denuncias ilegales y se desembarquen los indígenas que emplean varias compañías.

Otra huelga

Dicen de Tolón que los matriculados se han proclamado en huelga.

Acuerdo

París.—El Gobierno ha acordado utilizar los buques de guerra para prestar los servicios de la marina mercante.

Colisión.—Muchas víctimas

Berlín.—En la iglesia del pueblo de Hallapont colisionaron lituanos y polacos. Un destacamento ruso intervino matando é hiriendo a muchos.

Banquete a Roosevelt

Roma.—El Rey Victor Manuel obsequió con un banquete a M. Roosevelt que se ha celebrado esta noche.

Caida de un Embajador

Viena.—El Embajador de España al subir a un coche se cayó fracturándose el brazo izquierdo. Transportado a la Embajada el médico le redujo la fractura.

do a la Embajada el médico le redujo la fractura.

Colisión en el Ferrol
Madrid 6 (2'15 m.)

El Ferrol.—En la calle de Rubalcaval, un grupo de huelguistas amenazó a dos esquiroleros que salían del Arsenal estos se defendieron a tiros, oyéndose hasta diez disparos.

Uno de los huelguistas resultó herido.

Reina gran alarma.

La huelga de Gijón

Gijón.—Extiéndese la huelga de obreros madereros. Han sido despedidos algunos mozos de los almacenes de carros por negarse a transportar mercancías de otros patronos.

Las faenas que se efectúan en el muelle son escasas. Trabajaron solamente los doce obreros de la plantilla patronal.

Patronos y obreros se mantienen firmes en sus pretensiones. Patrullas de fuerzas recorren los muelles.

Llamados por el gobernador han entrado en Oviedo el Jefe de la Guardia civil y el capitán jefe de la policía. La autoridad marítima ha reclamado la protección de la Benemérita para que la amparen contra los obreros.

Los matriculados de mar han hecho solidaridad con los cargadores de los muelles.

Los obreros han recibido muchas cartas de la Coruña y de Bilbao prometiéndoles hacer allí el «boycoctage» a los buques procedentes de Gijón.

Entierro de Le Blond
Madrid 6 (2'15 m.)

Billancourt.—Este medio día se ha verificado el entierro del aviador Le Blond.

Asistió un numeroso gentío al triste acto. El cura Párroco cantó un responso por su alma.

Sobre el ataúd se depositaron multitud de coronas y ramos de flores. El Círculo Mercantil de San Sebastián y varias sociedades deportivas españolas han enviado coronas.

El delegado del Aéreo Club de Francia pronunció un sentido discurso, elogiando el arrojo y conocimientos científicos del finado.

La viuda del aviador recibe multitud de pesámes. Parece que Le Blond murió é causada por la fractura del cráneo, producida por el golpe que recibió en la sien izquierda con el aparato.

Caida de otro aviador
Madrid 6 (11'15 m.)

El aviador M. Albert Delahacar, que estaba contratado para efectuar varios vuelos en la Ciudad Lineal, estaba probando un monoplano sistema Bleriot.

Cuando hubo alcanzado la altura de 60 metros, una ráfaga de aire batió el aparato de costado, cayendo pesadamente al suelo.

El aviador sufrió un gran magullamiento y fuertes contusiones salvando la vida por caer casi de plano. El aparato quedó averiadísimo. Seguidamente se curó a M. Albert de las contusiones sufridas.

Cuando su estado lo permita marchará a París a reponerse.

Función benéfica

San Sebastián.—El empresario del Teatro Principal ha ofrecido el teatro para una función é beneficio de la viuda de Le Blond.

El ofrecimiento ha sido aceptado. La función se celebrará el viernes.

Los católicos de Cádiz

Cádiz.—Se ha celebrado un mitin para protestar contra la apertura de las escuelas laicas.

Concurrieron los mismos elementos de la Asamblea integrista.

Consejo de ministros

El Consejo de Ministros celebrado ayer terminó poco después de las 8'30.

Al salir dijo el Sr. Canalejas que la reunión había carecido de importancia, pues se limitó a dar cuenta de su entrevista con el general Marina.

Se ocuparon los ministros del presupuesto de Instrucción Pública, é cual dejaron casi terminado.

Se aprobaron algunos expedientes de trámite.

A la salida el Sr. Canalejas y el señor Merino se marcharon juntos en un coche.

De Valencia
Madrid 6 (11 m.)

Valencia.—Ha quedado ultimado el encasillado de la candidatura por la provincia.

El Obispo ha recibido multitud de pesámes por la muerte de su hermano.

De Sevilla

Sevilla.—Han sido detenidos los autores de varios hurtos.

Un viajero se arrojó anoche desde un balcón a la calle porque creyó ser víctima de los ladrones. Resultó con la doble fractura de una pierna.

Continúan las obras en el vapor «Alfonso XII», que conducirá a la embajada española a la Argentina.

Los obreros de la Coruña
Madrid 6 (11'15 m.)

La Coruña.—El homicidio del Ferrol, cometido é consecuencia de la huelga, ha producido impresión dolorosa.

Al Gobernador le afectó mucho el suceso. Los obreros del muelle de la Coruña hacen solidaridad con los de Gijón y Avilés, negándose a descargar los buques que proceden de aquellos puertos.

Varios vapores que hay en el muelle son descargados por sus tripulantes, protegidos por la policía.

Una agresión en Casa Blanca
Madrid 6 (11'15 m.)

París.—«Le Temps» publica un telegrama de Tánger en que se le dice que noticias de Casa Blanca dan cuenta de que en la noche del día 3 al 4 del actual un soldado francés que estaba de centinela en el fuerte fué atacado por un paisano español que le disparó sin alcanzar al centinela.

Acudieron algunos soldados, que detuvieron al agresor y a un individuo que le acompañaba.

El temporal

Melilla.—Desde anoche cae una intensa lluvia que ha convertido los caminos en barrizales.

Los buques franceses siguen en la rada. El temporal impide el salvamento del vapor «Oranie», que embarrancó frente a Rostrogordo.

El vapor «Ciudad de Mahón», que salió para Málaga conduciendo enfermos, ha tenido que regresar al puerto.

Un carro despedido
Madrid 6 (11'15 m.)

Tortosa.—Un carro que conducía a seis personas procedentes del pueblo de Tivisa, cayó al canal del Ebro, que se halla en construcción, desde una altura de ocho metros.

Cinco de los pasajeros resultaron heridos, entre ellos el conductor, que se halla gravísimo.

Un coche que pasaba les auxilió. Una niña pequeña resultó milagrosamente ilessa.

De Barcelona

Aeroplano.—Mal tiempo
Barcelona 6 (11'15 m.)

Ha sido enviado a Madrid el biplano que utilizó el aviador Jandart en sus experiencias en el campo de la Bota.

Continúa el mal tiempo.

Consejo de guerra

Se ha celebrado un Consejo de guerra contra cinco acusados del delito de rebelión y resistencia a la fuerza pública.

El fiscal ha retirado la acusación para cuatro de los procesados, que están comprendidos en el decreto de indulto y la sostuvo contra Antonio Salas, acusado de levantar una barricada, pidiéndole la pena de muerte.

La Comisión del

Ayuntamiento de Palma

Visita al Ministro de la Guerra
Madrid 6 (2'15 m.)

La Comisión de ese Ayuntamiento, acompañada del Capitán general señor Weyler y del diputado Sr. Roselló, visitó en su despacho al ministro de la Guerra general Aznar.

Le presentaron la instancia de ese Ayuntamiento, pidiendo que se desoye la R. O. de Guerra por la que se ordenaba se hiciera entrega al ramo militar de los terrenos del Hornabeque.

La instancia ha pasado a estudio de la sección correspondiente, con el encargo de ser despachada con urgencia.

BOLSA DE MADRID
Madrid 5 (4'20 t.)

Interior contado.	87'30
Interior fin de mes.	87'47
Amortizable 5 por 100.	102'30
Banco de España.	460'00
Compañía de Tabacos.	381'00
Francos.	6'70
Libras.	26'92
Exterior de París.	97'45

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2, ni el telegrama de Bolsa.

COMERCIALES

Valores Locales
Día 5 abril de 1910.

Crédito Balear.	100'00
Fomento Agrícola.	97'00
Acciones Valores Isleña.	105'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	102'00
Acciones Salinera Española.	165'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de la id. al 5 por 100.	101'00
Ferro-carriles de Mallorca.	99'00
Alumbrado por Gas.	120'00
La Económica.	21'50
Bonos Municipales.	45'00
Obligaciones Teatro Lírico.	330'00

Valores Públicos

Oficial del día 5 abril	
4 por 100 interior contado.	87'30
5 por 100 amortizable.	102'25
Banco de España.	460'00
Tabacos.	361'00
Francos.	6'65
Libras.	26'91
Barcelona (Bolsín) día 5, 10 tarde	
4 por 100 interior fin de mes.	87'53
Nortes.	85'35
Alicantes.	95'60
Orenses.	22'05

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 5 h. 24 m.; pónese a las 18 h. 19 m.
Luna.—Sale a las 4 h. 53 m. pónese a las 15 h. 50 m.
Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15.
Idem para Felanig, a las 7'40, 14'3 y 18'15.
Idem para La Puebla, a las 7'40, 14'40 y a las 18'15.
Salidas de Manacor para Palma, a las 2'30, 6'30 y a las 17'15.
Idem para Felanig y La Puebla, a las 0'30 y 17'15.
Salidas de Felanig para Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40, 12'15 y 17.
Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25.
Marsada.—En Inca, Muro y Andraig.
Vapores-correos.—Llegadas: A las 10 de Alicante é Ibiza.
Salidas: A las 18'30 para Barcelona.
Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 é 11. Entrega de 11 é 13 y de 16 é 17.
Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 é 17.
Lista: De 10 é 12.
Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.
Diligencias-correos.—De Palma a las 14, salen de la calle de San Miguel número 11 para Valldemosa, Establiments, Esporlas, Sañabufar, Batallencs, Puigpuent y Buñola de la calle de san Miguel número 80 para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Lluchmayor, Campos y Santaña; de la calle de Valseca para Andraig, y de la calle de Santacilla para Calviá.
A las cuatro salen diligencias-correos, para Sóller y Lluchmayor.

Sociedades y Corporaciones

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
No habiéndose reunido número suficiente de acciones representadas para celebrar la sesión extraordinaria de la Junta General convocada para hoy, se convoca dicha Junta extraordinaria, que tendrá lugar el sábado próximo día 9 del corriente é las doce en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de Palacio número 26, al propio objeto de deliberar y resolver sobre la reforma de los Estatutos de la Compañía y demás con ella relacionado que estime conveniente, é tenor del proyecto que está de manifiesto en las expresadas Oficinas para que puedan enterarse los Sres. Accionistas; é quienes se advierte que sea cual fuere el número de concurrentes se tomará acuerdo por mayoría de votos.

Para asistir a la Junta deberán los señores Accionistas tener depositadas las acciones al portador en dichas Oficinas 24 horas antes de la fijada para abrirse la sesión.

Palma 5 de Abril de 1910.—El Presidente.—Pedro Sampol.—Por A. de la J. de G.—El Vocal Secretario.—Ramón Obrador.

Ferrocarril Palma-Sóller

La Junta Directiva ha señalado el día 12 del próximo Abril para la subasta de las obras de la Estación de Palma, consistentes en un edificio para pasajeros, cocheras, retretes, muelles, andenes y demás trabajos accesorios, con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones que estarán expuestos todos los días laborables en las oficinas de la Sociedad.

El acto de la subasta tendrá lugar en dicho local el expresado día 12 é las once de la mañana, hasta cuya hora podrán entregarse las ofertas. Estas se presentarán en pliegos cerrados y con arreglo al siguiente Modelo de proposición.—D. N. N. vecino de... enterado del anuncio y pliegos de condiciones relativos a la subasta de las obras de la Estación de Palma, se comprometo a ejecutarlas con sujeción a dichas condiciones, planos y presupuestos del proyecto, y por la cantidad de (aquí la cantidad de pesetas escrita en letras).

(Fecha y firma del proponente)

Sóller, 25 Marzo de 1910.—El Director Gerente, Lorenzo Roses.

Diccionario completo

De la Lengua Española

por M. Rodríguez Navas

Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los Diccionarios usuales, y más del doble de las que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato

Un tomo en folio de 1500 páginas, encuadernación de lujo en medio chagrin y tela

10 PESETAS

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Lotería Nacional

Sorteo del 11 de Abril

En la Administración de Loterías número 1, Plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números: 1.009, 4.263, 4.264, 8.827, 8.829, 9.979, 10.225, 10.251, 11.259, 12.346, 13.915 y 13.919.

A 25 pesetas el décimo

Gas y Electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Trastrillo, 8 y Colón, 9.

Specialidad en bombas, grifería é instalaciones de timbres eléctricos.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectaculares y calmantes de la Tos.—Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abiertatoda la noche. Colón 22 y Perea 12

ESPECTACULOS

LIRICO

Esta noche é las 8 y media.—Moros y Cristianos.—El Club de las Solteras.—Abreme la puerta.

BALEAR

Esta noche é las 8 y media.—El Autill de Hierro.

LA PROTECTORA

Sesiones de Cine todos los días.

OBRRROS CATORICOS

Todos los días sesiones de Cine.

—y no tengo cuidado, porque no me perderé.
Benito observó que Aurora estaba muy pálida, que temblaba mucho y estuvo á punto de ceder, pero pensó en la pena que experimentarían Dagoberto al verle é él solo.
—Escuchadme, señorita. Si Dagoberto que mejor que nadie sabe el respeto que se os debe, se atrevió á dar esta cita es porque debe haber para ello un motivo muy poderoso, ¿quién sabe? Puede muy bien suceder que tenga que decirlo algo de lo que no convenga que se entere la señorita Juana (son tan malos los tiempos que corremos)—dijo Benito presentando, sin saberlo, un argumento irrefutable.
—Vamos—contestó Aurora, que no supo qué razones oponer á lo dicho por Benito, y por más que el corazón se la oprim

EL AGUILA

TELEFONO, 148

39, COLON, 39

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños ● Casa fundada en 1850 ● Denominación y marca registrada

SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Sección de ropas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30 pts.
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	» 3 1/2	á 12
GUARDA-POLVOS para viaje	» 12 1/2	á 40
GHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	á 12 1/2
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3 1/2	á 11
» lana, tricot, paño y armoure novedad	» 6	á 25
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo.	» 100	á 150
FRACHS de paño y casimir negro.	» 30	á 75
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.	» 50	á 65
SACOS y SOBRETODOS de entretiempe	» 25	á 100
AMERICANAS y CHAQUETAS de lanilla, vicuña y tricot.	» 10	á 50
TRAJES completos de dril crudo y colores	» 8	á 32
» de lanilla, vicuña y tricot.	» 15	á 80
» de alpaca negra y colores.	» 30	á 60

Sección de ropas para niños

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años.	de 14	á 40 pts.
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.	» 6	á 16 »
TRAJES Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 38 »
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 20 »
TRAJES Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 26 »
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años.	» 4	á 6 »
AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años.	» 8	á 14 »
GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonso para caballeros y niños.	» 2	á 4 »
GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños.	» 3	á 5 »
SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamá.	» 2	á 3 »
SOMBREROS de paja para niños.	» 1 1/2	á 6 »
» de piqué blanco para niños.	»	á 2 »

Sección de media.—Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros. Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 5 pesetas.

Mantas para viajes. Impermeables. Gran surtido en sombreros paja para Caballero á 3 pesetas

Precio fijo. * * * * * Ventas al contado

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesades, sibilos y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuntz

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias, y entorros gástricos, como lo certifica milares de curados. Depósito central: J. Uriach y Compañía, Menedra, 20, Barcelona.

Venéreo, Sífilis, Anemia
Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarrós de la vejiga, etc.
Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos únicos legítimos y de fama universal

CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR
Costanzi

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las fastidas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los CONFITES COSTANZI, que son los únicos que calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genitales-urinares á su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gona militar, flujo blanco, úlceras, etc., etc., se curan milagrosamente en ocho días con los renombrados CONFITES ó INYECCIÓN COSTANZI. Un frasco de Inyección, 4 pesetas.

Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenas glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdida de semillas, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas.

Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO MUSCULINA COSTANZI. Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA—En Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela y D. Ignacio Fortes.
Al por mayor: Depósito exclusivo.—Laboratorio

Grau Ynglada
Rambal del Centro, 30, BARCELONA.
Consultas médicas, constanständig gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambal del Centro, 30, bajos, BARCELONA.

BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por D. E. Martínez Abarca
AYORA—(Valencia)

Al dar á conocer el BULBILIFERO para el pelo, no eran que se trata de un preparador más, que lleva al ánimo esperanzas imposibles de realizar. Sin embargo, puedo asegurar que una vez generalizado su uso no habrá calvicies, ni erupción que nos moleste y perjudique.

Quisiera poder extraer en el presente anuncio todo el prospecto de la casa, hacerlo en cursaciones hechas y observadas por los señores médicos, que, con energía, recomiendan su uso para curar y evitar todas las dermatosis, y por su poder antiséptico—sin ser venenoso—conservar y hacer renacer el cabello.

PARA LA CALVICIE, EL BULBILIFERO hace renacer el pelo, si reúnen las condiciones necesarias, pues las hay imposibles de curar. Con el fin de no ser engañados ni explotados por ofrecimientos tontos, daré ligera reseña de los efectos que se han de notar para poder abrigrar y conseguir esperanzas de curación y no gastar inútilmente dinero y tiempo, sin que jamás la calva se cubra de pelos.

Si desaparece el brillo, es un indicio favorable; pero se debe continuar hasta terminar el frasco, y si aparece vello, es curable y no lo es en el caso contrario. EL BULBILIFERO es indispensable en todo buen salón de peluqueros, para evitar inculcaciones que las navajas venían tres ó cuatro gotas de BULBILIFERO en el jabón ó en el agua, con lo que todo germen parásitario queda destruido.

La CASPA salta por sí sola, sin necesidad, lo mismo en señora que en caballero, manteniendo la cabellera limpia, para lo cual el BULBILIFERO es indispensable en todo tocador.

EL BULBILIFERO llena un vacío que no ha podido cumplir ningún otro, á pesar de oírse y anunciar que no han logrado introducir un agente terapéutico de resultado positivo en herpes, tías y eczemas, impidiendo la caída del pelo, la calvicie, y por sus buenas cualidades, las canas, y si las hay, las hace recuperar su color y vigor primitivo, debido á la alimentación interna del sistema piloso.

¡Cuántos desengaños se habrán sufrido! ¡Cuántas esperanzas y cuánto dinero perdido. ¿Quiéren recuperarlo? Usen el BULBILIFERO y cuando le tengan probado jáguelo entonces, no antes, creyendo en los desengaños sufridos.

Venta en Farmacias, Droguerías y Perfumarias de España y Ultramar

Continental

La máquina de escribir de mas facil manejo y que mas adelantos posee

Ventas á plazos
Representante exclusivo para Castellón, Valencia, Alicante y Baleares
Eduardo Barberá PLAZA EMILIO CASTELLAR 14—VALENCIA
Agente en Mallorca

ROBERTO NICOLE, INGENIERO, SON SERRA

Designaciones, Representaciones, Trámites, Comisionista de Tránsito, Ancha 27, Bajos, Barcelona, Teléf. 1.939

Ramirez Hermanos Exportación, Importación, Fletamientos

Esta casa se encarga de establecer precios alzados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino á todos los países.

Dirección telegráfica: Ramirhos

Gotas Madres Sulfurosas
DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia. Haros, llagas, erupciones, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.
Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR
MARCA BAR
Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.
Precio, 3 pesetas.

LLOYD ITALIANO
Compañía de vapores rápidos y directos entre Barcelona y Buenos Aires
Especiales para el transporte de pasajeros de tercera clase
Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

ORDOVA, 6 Marzo. GORDOVA, 1 Mayo.
MENDOZA, 18 id. INDIANA, 13 id.
FRANCESA MARALDA 8 Abril. FRANCESA MARALDA, 27 id.
Cochinos Españoles recientemente contratados.
Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera clase dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17 (esquina Pelaires); PALMA.

Casa particular
Desearían un Caballero para vivir como en familia

Cochera para alquilar
De mucha capacidad. Sacristía de San Jaime número 12.

Papeletas de empeño
Ropa, muebles y alhajas, compra y venta á la almudra permanente.
Despueñ núm. 40—Santa Catalina

Cabra para vender
Hay una en el Terreno cille del Polvorín número 18, leche de 12 días, que hace unas 17 mesuras de leche diarias.

Venta de una finca
Se desea vender una situada en la calle de la Misión números 45, 48, 50 y 52. Dará razón Sindicato número 106.

Caballo andaluz
y carrolón, y estanterías y mostradores para una tienda. Se venden barato. Razón: Centro de Anuncios.

Casa de recreo
Hay dos para alquilar en Son Lluís de la Vileta. Reunon todas las comodidades y una de ellas tiene mucha extensión de terreno.
Informes en el predio Son Rosinol ó en Palma, c. de la Cofradía, número 4.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína
El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora, sea, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipstróncas ó atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, péstica de los fundadores, en las laringitis agudas y subagudas con o sin náuseas, ronquera y osquilloso laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la osquilloso, etc., etc. produciendo en todos los casos una acción rápidamente consistente, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado y asegurado la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma: Doctor Valenzuela, depositario

cómo cerraban la tienda de la planchadora, pero al observar que á través de las mal cerradas puertas se filtraba alguna luz, comprendió que estaban esperando la hora de la cita, y por fin, al dar los tres cuartos para las nueve, se abrió la puerta para dar paso á un hombre y á una mujer; ésta llevaba un gran abrigo con capuchón que la ocultaba cuerpo y cabeza y aquél una blusa, y en él reconoció Bibi á Benito, y en el mismo momento se figuró que la mujer que se apoyaba en su brazo fuese Juana, y además la pareja pasó tan deprisa por delante de los cristales, que no la pudo ver el rostro á ella.

—¡Ya está hecho! Ahora puede irme tranquilamente á acostar—murmuró, y sin ninguna turbación se retiró á su casa.

XXV

Aurora y Benito fueron á la cita que les había dado el fingido Dagoberto, y el jorobado manifestaba su alegría mientras que Aurora temblaba, y á medida que se alejaban de la calle de Petit Carreau, oprimiábase más el corazón. ¿Por qué? ¿Sería el presentimiento de alguna desgracia? No; puede tal vez no se debiese á esto, sino á decirse que su visita equivalía á una confesión: ¡jamaba á Dagoberto! La mujer de noble raza, la alta y condesa Aurora, la habían llamado en otros

—Aquí está mi capitán—dijo el alsaciano.

El recién llegado hizo un gesto impetuoso y éste se marchó. Aurora y Benito estaban asombrados porque aquel individuo no tenía ninguna semejanza con Dagoberto. El desconocido cerró la puerta diciendo:

—¡Salud, amigos míos!

—Dispensadme, señor—le dijo Aurora, á la que indignó el tono familiar con que pronunció aquellas palabras,—creo que tanto vos como nosotros nos hemos equivocado. Venimos á ver al capitán Dagoberto.

—El capitán Dagoberto soy yo.

—¡Qué sandez!—exclamó Benito.

—No hay necesidad, señorita—dijo el fingido capitán, echándose á reír,—de miraros á los pies y á las manos para ver con quien se está hablando. Os expresáis como una aristócrata, y en realidad sois la persona á quien espero.

—¿Que me esperabais?—preguntó Aurora, y olvidando toda prudencia se irguió altanera y desdefiosa. Benito, instintivamente, se colocó delante de Aurora para defenderla.

—Por lo que veo, señorita, es necesario que nos expliquemos—siguió diciendo el fingido capitán;—pues bien, no me llamo Dagoberto.

—¡Ah!—exclamó Benito apretando los puños.

—No me llamo Dagoberto, sino Bru-

tiempos, amaba á un hombre que no era nada, á un antiguo herrero. Era cierto que el herrero, convertido en soldado, podía llegar á ser noble, pero la nobleza no constituye la raza, y Dios mismo no puede crear un caballero. Y además Aurora había interrogado á su corazón el día en que, por vez primera, se apercibió que amaba á Dagoberto, é hizo el juramento de ocultar ese amor en lo más profundo de su alma. Nunca quiso confesarlo ni responder á Juana, que en parte adivinó su secreto. Y he ahí que de pronto revelaba ese secreto aceptando una cita dada por Dagoberto, y la patricia iba á dar la mano al herrero, diciendo que había accedido á ella porque le amaba. No estaban aún al final de la calle de Montergueil, cuando Aurora había ya pensado todo esto. Seguía su camino con paso vacilante y de pronto se detuvo.

—¿Qué os pasa, señorita?—preguntó inocentemente Benito.

—Tengo miedo.

—¿Y de qué?

—No lo sé—dijo Aurora, y no se movió mientras que Benito no se atrevía á insistir para que siguiese andando. Pasaron así algunos segundos y luego Aurora añadió:—Escucha, Benito, no creo que sea conveniente que yo haga esta visita á Dagoberto. Vete tú sólo y le dirás que te acompañe luego.

—Pero ¿y vos?

—Yo me vuelvo á casa—dijo Aurora,